

02.10.2007

Pressemitteilung 05/2007

Brot und Wein

Soeben erschienen: meditatives Poster der action 365 zum Thema „Erntedank“

Ob dieser Herbst uns eine gute Ernte bringen wird? Der Sommer war nicht so sonnig, wie es sich mancher Landwirt, Obstbauer oder Winzer vielleicht gewünscht hätte. Und allen zugleich kann es das Wetter ohnehin nicht recht machen: wenn sich der Obstbauer über den Regen freut, sieht der Winzer vielleicht schon seine Früchte verfaulen. Golden glänzen die Trauben auf dem neuen Poster der action 365 im Herbstlicht (Fotografie und Gestaltung: Gottfried Pott). „Frucht der Erde und der menschlichen Arbeit“ lautet der Text. Im Bestellen und Pflegen von Feldern, Obsthainen und Weinbergen wird der Mensch einer wichtigen Aufgabe auf Erden gerecht. Durch die Arbeit kommen die Früchte der Erde erst richtig zur Geltung. Ein Geben und Nehmen zwischen Natur und Mensch.

„Ein Stück Brot in meiner Hand, ...ein Schluck Wein in meinem Mund“ (Text: Lothar Zenetti). Ein Beschenkter dankt für die ihm erwiesenen Gaben, die er nicht einfach konsumiert, sondern die er ganz im Sinne der Eucharistie in sich wirken lässt und seinen Dank und seine Freude darüber anderen zugute kommen lässt. Brot und Wein sind die Symbole für die christliche Eucharistie, für den Opfertod Christi. Ursprünglich meint das Verb „eucharistie“ sich als Beschenkten zu verhalten. Der Beschenkte lässt die ihm gewährte Gnade in sich Gestalt gewinnen und gibt sie als Lob und Preis dem Leben zurück. Ein Geben und Nehmen zwischen Beschenktem und Schenkendem.

Erntedank sagen, – sei es für die Früchte der Erde oder für die persönlichen Erlebnisse im Jahreskreislauf – ohne sich über die fehlenden Strahlen der Sonne oder den übermäßigen Regen zu beschweren; unvoreingenommen Dankbarkeit zeigen und anderen zugute kommen lassen, egal, wie viele „Regentage“ das persönliche Konto vielleicht belasten – diese Art, das Fest im goldenen Herbst zu feiern, sollten wir uns zu Herzen nehmen.

Die offene, christlich motivierte Öffentlichkeitsarbeit der action 365 möchte durch Poster, Jahreskalender und Grußkarten realitätsbezogene Zeichen für grundsätzliche Gefühle in existentiellen Lebenssituationen setzen, ohne bekehren oder belehren zu wollen. Ziel ist es, Menschen auch abseits des kirchlichen Gemeindelebens in alltäglichen oder aber existentiellen Lebenssituationen zu sensibilisieren für etwas, das Mut macht, Hoffnung bringt oder Orientierung bieten kann – auf welche Art, das liegt beim Einzelnen selbst. Denn nicht nur religiöse Texte und Darstellungen bieten die Poster und Karten, auch Gedichte und weltliche Prosa suchen nach offenen Augen und Ohren.

Christliche
Öffentlichkeitsarbeit

Vertrieb von Produkten
indianischer Genossenschaften
aus Guatemala

indígena

Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt/M.
Telefon 0 69 - 68 09 12-33
Telefax 0 69 - 68 09 12-12
eMail: verlag@action365.de
www.action365.de

Ob in Krankenhäusern, Schulen oder Selbsthilfegruppen, überall wo Menschen sich begegnen, können Poster der action 365 Zeichen setzen, anregen, nachdenklich machen.

Sechs ästhetisch anspruchsvoll gestaltete Poster zu vielfältigen Themen erscheinen jährlich im Verlag der action 365, sie sind im Jahresabonnement zum Preis von 15 Euro oder aber einzeln (Preis 3 Euro) zu bestellen. Bei größeren Bestellmengen verringert sich der Einzelpreis. Der international bekannte Kalligraf Gottfried Pott zeichnet für die Gestaltung zahlreicher Veröffentlichungen der action 365 verantwortlich.

Die action 365 ist eine in Deutschland in den 1950er Jahren gegründete ökumenische Laienbewegung. Ziel ist es, nicht mehr nur über Probleme zu diskutieren und Missstände anzuprangern, sondern praktisch tätig zu werden. Eines der ältesten Projekte ist beispielsweise im Sinne eines gerechten Handels der Vertrieb von Produkten indianischer Genossenschaften aus Guatemala. Generell will die action 365 über die Grenzen von Konfessionen und Nationen hinweg das Gemeinsame, nicht das Trennende im Glauben vieler Menschen in den Mittelpunkt stellen – und das jeden Tag, 365 mal im Jahr (Presstext: Ulrike Maria Haak).

Weitere Informationen über das Wirken der action 365 sind im Internet unter www.action365.de abrufbar.

Textlänge: 3828 Zeichen

Ansprechpartner und Bestelladresse:

Verlag der action 365

Herr Stefan Mook (Verlagsleitung)

Kennedyallee 111a

60596 Frankfurt/M.

Tel.: 069/68 09 12 33

Fax: 069/68 09 12 12

E-mail: verlag@action365.de

Christliche
Öffentlichkeitsarbeit

Vertrieb von Produkten
indianischer Genossenschaften
aus Guatemala

indígena

Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt/M.
Telefon 0 69 - 68 09 12-33
Telefax 0 69 - 68 09 12-12
eMail: verlag@action365.de
www.action365.de